
 

第 424回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

平成 28年 6月 10日（金） 

   午後 2時 30分から 午後 3時 32分まで 

 

２  場 所 

県庁Ｒ（13）階 Ｐ１－Ｋ会議室 

 

３  出席者 

（１） 委員（６名） 

遠藤  隆  会長 

米澤 慎悦  委員 

白畑 範子  委員 

高橋 真紀  委員 

大森 桂子  委員 

内宮  眞  委員 

（２） 県側（２名） 

    若者女性協働推進室 青少年・男女共同参画課長 中里 裕美 

若者女性協働推進室 主査 高橋 充志 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

中里課長の挨拶に続き、高橋主査から「青少年の非行・被害防止県民運動」に

ついて」と題し情報提供あり。 

（２） 審議会成立 

事務局から、６名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が高橋委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【遠藤会長】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 

【事務局】 

条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類５冊）を説明。 

     【遠藤会長】 



       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 

 

 ― 各委員審査 ― 

【遠藤会長】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

 

【内宮委員】 

全冊指定でお願いします。 

いつもそうですが、今回は特に性的なものが多いなという感じです。 

まあ、３番は違法な行為を助長する紹介があったり、４番に関しては、特

に入れ墨に関して格好いい印象を見る人に与えるような表現があったなとい

うことで、全冊指定でお願いします。 

 

【大森委員】 

  私も全冊指定でお願いしたいです。 

  １番は、「裸の昭和ストリート史」と表紙にありましたが、エロ満載、やは

り青少年には良くないと思います。 

  ２番ですが、悪い人のタイトルのとおり、悪いことなら何でも、若い子が

見たら真似しそうなことまであるので、これは駄目だと思います。 

  ３番は、偽装離婚で生活保護費を得る、補助金を得る方法とかいろいろ書

いてありますが、何も考えない子が見たら真似したくなるような内容、それ

から裸体を売り物にしてお金を稼ぐとか、いろいろ書かれていましたのでこ

れは駄目だと思います。 

  ４番ですが、裸体の写真が多すぎるし、入れ墨をすることが何でもないこ

とのように書かれていますので、やはりこれは駄目。 

  ５番ですが、「エロスポット」と表紙にあるように、内容は青少年には刺激

的でよくないと思います。 

  ということで、全冊指定でお願いします。 

 

【高橋委員】 

私も全冊指定とさせていただきました。 

１番は、風俗のことしかなく、１番全てに該当するのではないかと思い指

定させていただきました。 

２番は、風俗とかそういうのが今回多かったですけど、２番に関しては、

震災詐欺について岩手県の記事があったものですから、そういうものは見て

欲しくないなという印象を受けました。 

３番は、みなさんおっしゃってますけど、生活保護とか助成金の詐欺の仕

方が詳しく書かれていたりしておりましたので、これも指定させていただき

ます。 



４番は、これもみなさんおっしゃったとおり、私も入れ墨のところを見ま

したけれども、最近こういう記事が多くてとうとう自分で彫るところまで来

たんだと衝撃を受けました。 

マフィアの特集とかも記事で書かれていたのが気になりました。 

５番に関しましては、風俗や隠し撮りの写真が多かったり、女子校生の風

俗、金額も含めて詳しく載っているので、ちょっと興味を抱かせてしまう内

容ではなかったのかなと思いまして指定させていただきました。 

 

【白畑委員】 

  私も全冊指定でお願いします。 

１番と３番は卑わいな内容や青少年に与える影響が大きいと思いました。 

２番と４番は、やはりタトゥーや悪い人を英雄視する内容があるかなと思い

ました。 

５番については、写真が多くて、中身も青少年に与える影響が大きいと思い

まして、全冊指定とさせていただきたいと思います。 

 

【米澤会長】 

私も全冊指定でお願いします。 

今回みなさんおっしゃったとおり、卑わいな写真などが多かったという印

象です。 

１番は、過去の歴史のものですが、全体的に卑わいな写真などの内容でし

た。 

２番は、熊本地震に関連した詐欺の話から、薬物の話、卑わいな内容まで

満載だったと思います。 

悪い人という題名ですから、みんなそれに関連する内容でした。                    

 ３番は、助成金とか補助金の詐欺の話、違法なバイトとか JKビジネスとか

載っておりましたのでこれも指定させていただきます。 

 ４番は、入れ墨に関しましては、全身入れ墨というのもあったんですけど、

簡単に自彫りというのでしょうか、簡単に自分達でこんなことができるとい

う内容があったので、真似されたらこわいなと思いました。 

 ５番な全体的に卑わいな内容が多くて、包括指定でもいいんじゃないかと

思うくらいのものでした。 

 

【遠藤会長】 

はい、みなさんありがとうございました。 

みなさん全冊指定ということで、私も全冊指定でお願いします。 

今回は安易にお金を稼ぐというか、騙し取るやり方を紹介するというよう

な非常に悪質なものがあって、子ども達がマネをすると将来非常に良くない

ということです。 



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

【遠藤会長】 

そういうことで審議会としましては、全冊指定ということで答申させてい

ただきます。 

 

（５） その他 

    次回の開催予定として、平成 28年 7月 8日（金）を提案。    

 


